



DON BOSCO
Aide à la jeunesse mondiale

Promouvoir les femmes pour briser la pauvreté

Dans le monde entier, de nombreux jeunes, dont notamment les filles et les femmes issues de milieux défavorisés, n'ont pas accès à l'éducation et n'ont donc pas la chance de mener une vie autonome. Un enfant (adolescent) sur cinq en âge scolaire n'a pas accès à l'éducation (UNESCO, 2018).

Les femmes sont un pilier de la société. C'est pourquoi il est essentiel de les promouvoir. Elles deviennent souvent mères à un jeune âge et doivent assumer seules la famille car le père des enfants n'assume pas

ses responsabilités ou les a quittés. Elles ont besoin d'un revenu et doivent savoir gérer leur argent de manière raisonnable.

Aux pages suivantes, nous vous invitons à un voyage au Guatemala, en Inde et en Sierra Leone. Vous y découvrirez des projets des Salésiens de Don Bosco qui promeuvent et renforcent spécifiquement les femmes. Dans le but qu'elles prennent confiance et qu'elles sachent, si nécessaire, s'occuper seules de leur famille.

Les femmes instruites et sûres d'elles se battent pour elles-mêmes et pour leurs enfants, même dans des situations difficiles



Les Salésiens de Don Bosco encouragent une attitude affirmée



Père Toni Rogger et Markus Burri

Chère lectrice, cher lecteur,

Don Bosco avait à cœur d'atteindre tous les jeunes et de leur permettre de suivre une formation, aussi les filles. Comme l'éducation commune des filles et des garçons n'était pas possible à son époque, il a fondé avec Maria Domenica Mazarello l'ordre des Figlie di Maria Ausiliatrice pour l'instruction religieuse et scolaire des jeunes filles pauvres. Aujourd'hui, cette communauté est connue sous le nom des Sœurs de Don Bosco. Plus de 12 000 sœurs de Don Bosco s'engagent auprès des filles et des jeunes femmes dans 96 pays du monde.

Les temps ont changé. Depuis des décennies, les Salésiens de Don Bosco œuvrent aussi en faveur des filles et des femmes.

Dans cette brochure, nous vous informons sur quelques projets dans lesquels les Salésiens de Don Bosco s'engagent pour la promotion des femmes. Cet engagement est particulièrement important dans les pays du Sud. Les filles et les femmes y sont souvent exclues de l'éducation. Pourtant, ce sont justement elles qui doivent subvenir aux besoins de leur famille.

Nous vous sommes très reconnaissants d'aider les filles et les femmes à suivre une formation.

Cordiales salutations

P. Toni Rogger
Père Toni Rogger

Markus Burri



L'émancipation des femmes passe par l'indépendance financière



Avoir sa propre micro-entreprise permet de subvenir à ses besoins et à ceux de sa famille

Formation professionnelle pour jeunes femmes

Le quotidien de nombreuses personnes à Guatemala City est marqué par la pauvreté, la violence et des conditions de travail précaires. Les femmes et les filles sont particulièrement touchées par ce phénomène. Avec leur centre de formation, les Salésiens de Don Bosco ouvrent des opportunités aux jeunes en leur proposant des cours professionnels. Chaque année, ils atteignent quelque 1050 jeunes femmes et hommes. L'offre de cours et les programmes sont contrôlés et actualisés en collaboration avec SwissContact, et le personnel enseignant suit une formation continue. Le propre bureau de placement aide à trouver un emploi après le diplôme, ou à se mettre à son compte.

Avec leur centre de formation *Academia Divina Providencia*, Les Salésiens de Don Bosco à Guatemala City apportent une contribution importante à un avenir meilleur et plus optimiste pour de nombreux jeunes. Leurs formations touchent des jeunes femmes et hommes de 15 à 40 ans issus des milieux les plus pauvres. Il s'agit avant tout de jeunes qui ont quitté l'école prématurément et qui, faute de qualifications, ne trouvent du travail que dans le secteur informel – comme aides ménagères, marchands ambulants, cireurs de chaussures, travailleurs journaliers etc. Ces jeunes sont originaires des régions périphériques de la ville, des districts voisins et des

zones rurales. Près de la moitié des bénéficiaires appartiennent à des groupes ethniques indigènes – 80 à 90 pourcent sont des femmes. Les femmes sont un pilier important de la société. C'est pourquoi il est essentiel de les promouvoir. Le centre les forme à l'artisanat, leur apprend à penser et à agir en entrepreneurs et leur offre des chances de vivre de manière autonome.

Grâce à la formation,
les femmes peuvent
assumer leurs
responsabilités



Une formation axée sur le marché du travail offre des chances pour la vie



Des aliments cultivés soi-même pour une alimentation saine



Les femmes font leurs preuves en tant que menuisières

La promotion des femmes renforce la société

En Inde, les femmes ont encore un statut difficile, notamment dans les classes sociales inférieures. La formation des filles est considérée comme secondaire, car elles se marient tôt, gèrent le ménage et effectuent les travaux les plus simples et les plus mal payés.

C'est là qu'intervient Don Bosco. Nous voulons renforcer la position de la femme au sein de la famille et de la société. Le projet s'occupe de 2000 femmes en situation économique et sociale précaire. L'objectif est d'améliorer leur bien-être et leur situation financière. Différentes formations et divers cours sont organi-

sés pour développer les capacités des femmes dans les domaines suivants :

- Au niveau social : dynamique de groupe, leadership et gestion des conflits
- Au niveau financier : comptabilité et ouverture/gestion d'un compte bancaire, possibilités de financement par le biais de microcrédits
- En matière de génération de revenus : développement d'idées de produits, mise en œuvre, fabrication et vente
- En matière d'alimentation : culture et agriculture biologique de légumes sur de petites parcelles

À l'issue des formations, les femmes lancent leur propre micro-entreprise ou cultivent des légumes pour leur propre consommation et la vente. Même si les familles consomment elles-mêmes ce qu'elles ont produit, elles économisent de l'argent qu'elles peuvent investir dans l'éducation de leurs enfants.

Les changements sociétaux durables prennent du temps. Ce projet vise à donner une nouvelle impulsion au changement. Cela exige un changement d'attitude fondamental de la part de toute la famille et des normes sociales.

Le pouvoir de l'éducation

Les femmes jouent un rôle décisif dans la promotion du changement sociétal et de la durabilité économique. « L'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde. » Cette déclaration de Nelson Mandela se vérifie toujours de manière positive dans les projets des Salésiens de Don Bosco – aussi en Inde.

Women Empowerment through Livelihood and Entrepreneurship (WELivE) est un programme qui se concentre sur l'autonomisation des femmes en les formant et en les aidant à devenir des micro-entrepreneurs. Elles acquièrent ainsi les connaissances et les compétences qui leur permettront de garantir, à elles-mêmes et à leurs familles, une existence durable.

Cette vidéo (en allemand) montre des résultats impressionnants :



Scanner le code QR ou
[www.donbosco.ch/
projekte/alle-projekte/
ink-20-011/](http://www.donbosco.ch/projekte/alle-projekte/ink-20-011/)

Avec **30 francs**, vous contribuez à l'achat d'outils

Avec **100 francs**, vous contribuez au salaire du personnel enseignant

Chaque don, quel que soit son montant, favorise la formation



De nombreuses filles prises en charge à Don Bosco Fambul n'ont encore jamais possédé de peluche

Un refuge et de l'aide pour les filles maltraitées

En Sierra Leone, de nombreux jeunes sont livrés à eux-mêmes. Ils ont perdu leurs parents dans la guerre civile, dans l'épidémie d'Ebola, dans une catastrophe naturelle ou ont fui la violence de leur foyer.

La situation est particulièrement dramatique pour les filles et les jeunes femmes. Elles sont opprimées, souvent exploitées et victimes d'abus sexuels, émotionnels et physiques. Par honte, elles ne parlent pas de ces abus – livrées à elles-mêmes, elles ne peuvent pas surmonter ce qu'elles ont vécu. Elles ont besoin d'un lieu de protection et de sécurité. Le refuge pour filles Fambul des Salésiens de Don Bosco à Baoma Village, à l'extérieur de Freetown, est un tel lieu.

Fambul signifie « famille » dans la langue locale krio. C'est ce que les Salésiens de Don Bosco offrent aux filles maltraitées : un refuge sûr, un foyer, un endroit où elles sont les bienvenues. Elles y trouvent un abri, de l'attention et de la sécurité, leurs blessures physiques et psychiques sont traitées. Le lieu offre une précieuse distance par rapport aux dangers de la ville et à la vie dans la rue. Le déroulement de la journée est structuré. Des cours de soutien permettent de rattraper la matière scolaire manquée et de réintégrer l'école publique. Les excursions, le sport, les jeux et la danse développent la personnalité dans l'esprit de Don Bosco. Toutes ces mesures aident à retrouver le chemin de la famille et de la société.

Aidez les jeunes filles prises en charge à retrouver leur santé physique et morale !

L'Aide à la jeunesse mondiale est une organisation reconnue d'utilité publique et exonérée d'impôts

La communauté des Salésiens de Don Bosco a été fondée en 1859 par Giovanni Bosco à Turin. Il y a lutté avec succès contre la misère des jeunes défavorisés et exclus.

Sa méthode d'éducation, basée sur la confiance et la prévoyance, est toujours d'actualité. Ainsi, 14 250 Salésiens de Don Bosco œuvrent actuellement dans 134 pays du monde, avant tout pour la jeunesse exclue et abandonnée. Autant de sœurs de Don Bosco se consacrent à cette tâche dans le monde entier.

Les projets des Salésiens de Don Bosco soutenus par l'Aide à la jeunesse mondiale sont vastes : projets pour les enfants des rues, sites de formation scolaire et professionnelle, lutte contre la pauvreté, promotion des femmes, mais également projets agricoles par lesquels nous contribuons à faire rester les gens à la campagne au lieu de les voir migrer vers la misère des grandes villes.

Les jeunes sont toujours au centre de nos préoccupations. Pour mener à bien ces nombreuses tâches, nous comptons sur votre soutien financier.

Un grand merci pour votre aide !



DON BOSCO
Aide à la jeunesse mondiale

Association de l'Œuvre de Don Bosco
Aide à la jeunesse mondiale
Don Boscostrasse 31
CH-6215 Beromünster

Téléphone +41 (0)41 932 11 11
e-mail jugendhilfe@donbosco.ch
Web www.donbosco.ch
IBAN CH06 0900 0000 6002 8900 0

SALESIANER
DON BOSCOS